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Présents : 
 

Monsieur Gilles FAVRE, Président MARPA « Les Carlines », Champfromier 
Madame Catherine MONNERET, Directrice MARPA « Les Carlines », Champfromier 
Madame Anne-Laure OLLIET, Conseillère Départementale, CD01 
Madame Jocelène MICOUD, Responsable de la vie sociale et des animations, EHPAD La Croix-Rouge, Valserhône 
Madame Marie-Audrey VELAIDOMESTRY, Chargée de mission gérontologie/ handicap, CD01 
Madame Floriane AVIET, Responsable Autonomie, CD01 
Madame Joëlle DUMONCEAU, Conseillère Habitat, SOLIHA Ain, Bourg en Bresse 
Madame Sarah MOREL, Coordinatrice de Développement Social, Association Petits Frères des Pauvres, Département de l’Ain 
Madame Sarah GARCIA, Responsable de secteur, ADAPA 
Madame Marie-Noëlle BEREZIAT, Assistante Sociale MSA Ain-Rhône, Nantua 
Monsieur Benjamin BORJON, Service Téléassistance Mutain, Bourg en Bresse 
Madame Christiane RIGUTTO, Elue Valserhône et Communautaire, Commission Santé-CLIC TVI, Valserhône 
Madame Malou GOIFFON, CCAS de Chanay 
Madame Chantal SERRA, Commission des Aînés Terre Valserhône, Chanay 
Madame Jacqueline RADISSON, Retraitée Bénévole, Champfromier 
Madame Maryvonne ETALLAZ, Adjointe Mairie de Champfromier 
Madame Hélène BONNIN, Bénévole MARPA « Les Carlines », Champfromier 
Madame Jacqueline ROTA, Bénévole MARPA « Les Carlines », Champfromier 
Madame Fabienne RICA, Cadre Plateforme Parcours Patient, CHANGE 
Madame Christine POINT, Infirmière Plateforme Parcours Patient, CHANGE 
Madame Nathalie MERMILLOD ANSELME, Infirmière Plateforme Parcours Patient, CHANGE 
Madame Sophie MALVAUD, Infirmière Plateforme Parcours Patient, CHANGE 
Madame Martine JUILLARD, AFLBB et Commission des Ainés, Valserhône 
Madame Laure JANIN, Coordinatrice administrative, CCAS de Valserhône 
Monsieur Patrick PERREARD, Président de Terre Valserhône l’Interco 
Monsieur Frédéric MALFAIT, Vice-Président Santé/ CLIC, Terre Valserhône l’Interco 
Madame Soraya BENSALEM, Directrice Générale des Services, Terre Valserhône l’Interco 
Madame Emmanuelle EXCOFFIER, Chargée de communication, Terre Valserhône l’Interco 
Madame Hélène ANTOINE, Responsable Espace Seniors et Santé / CLIC, Terre Valserhône l’Interco  
Madame Séverine AS, Assistante de Coordination, Espace Seniors et Santé / CLIC, Terre Valserhône l’Interco 
Madame Nathalie BOCH, Chargée de Coordination, Espace Seniors et Santé / CLIC, Terre Valserhône l’Interco 
Madame Ophélie SABOT, Chargée de Coordination, Espace Seniors et Santé / CLIC, Terre Valserhône l’Interco 

 
 

Excusés :  
 
Monsieur Jean DEGUERRY, Président du Conseil Départemental de l’Ain (CD01), Bourg en Bresse 
Monsieur Guy LARMANJAT, Conseiller Départemental, Canton de Valserhône, CD01 
Mairie de Confort 
Mairie de Montanges 
Monsieur Jacques VIALON, Maire de Champfromier 
Madame Pascale BOSSON, Elue à Injoux-Génissiat 
Monsieur André POUGHEON, Elu de Valserhône 
Madame Patricia VERDET, Elue Injoux-Génissiat et Commission Santé CLIC TVI 
CARSAT Rhône Alpes 
Direction de l’ADAPA, Bourg-en Bresse 
Docteur Françoise GUILLEMOT, médecin généraliste et présidente de la CPTS, Valserhône 
Madame Jennifer ROBERT, Responsable de secteur, SAAD AMICIAL, Viriat 
Madame Magali MORRA-BILLON, Infirmière CMP, Valserhône 
Madame Anne MULTARI SERVIGNE, Infirmière CMP, Valserhône 
Madame Nathalie GARNODIER, Psychologue, Cellule de Prévention, Bourg-en-Bresse  
Equipe Mobile Santé Précarité, Croix Rouge Française, Bourg-en-Bresse 
Madame Maëla NEGARET, Responsable Antenne Est du Dispositif d’Appui à la Coordination de l’Ain (DAC 01) 
Madame Marie-Pierre HARANG, Psychologue, EHPAD Saint Vincent, Valserhône 
Madame Stéphanie PEY-RAVIER, Infirmière médiatrice santé, Dispositif ALECSI / ALFA3A 
Madame Béatrice GAPAILLARD, Présidente associations ActiVals et CLAC, Valserhône 
Monsieur Jean-Louis GUIDO, Président France Alzheimer Ain 
Madame Ursula RHYNER, Correspondante La Voix de l’Ain  
Monsieur Jacques BOSSON, Correspondant Le Dauphiné Libéré 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

2 

 
 
 
 
 

ACCUEIL DES PARTICIPANTS ET INTRODUCTION PAR MR PATRICK PERRÉARD, 
PRÉSIDENT DE TERRE VALSERHONE L’INTERCO (TVI) 

 
- Monsieur le Président remercie les nombreux participants pour leur présence, montrant ainsi 
l’intérêt pour le CLIC et l’attention portée aux personnes âgées, l’aide aux aidants, et le bénéfice de la 
coordination sur le territoire. 
- Il remercie la MARPA pour l’accueil de cette assemblée, ainsi que l’équipe du CLIC pour son travail. 
- Enfin, Patrick PERREARD réaffirme la volonté des élus de poursuivre l’action du CLIC. 
 
 

DISCOURS D’ACCUEIL de MR GILLES FAVRE,  
PRESIDENT DE LA MARPA « LES CARLINES » 

 
- Monsieur FAVRE souhaite à tous la bienvenue à la MARPA, et souligne que toute l’équipe de la 
MARPA est ravie d’accueillir cette Assemblée Plénière, permettant aussi de mieux faire connaître la 
structure. 
- 2025 est une année charnière pour l’établissement : l’équipe constate une augmentation des 
contrôles administratifs et des évaluations qualité. Cela nécessite de plus en plus de compétences et 
cela demande une adaptation de la structure : 

• Evolution du bureau : départ de plusieurs membres fondateurs, et accueil de 3 nouveaux 
membres ; organisation de commissions thématiques. 

• Développement du réseau des MARPA et création d’une dynamique. 

• Ancrage de la MARPA de plus en plus dans le territoire : réflexion par exemple du 
développement d’un service de portage de repas sur la commune, voire aux alentours, avec 
une livraison en partenariat avec La Poste. 

- Monsieur FAVRE rappelle que la MARPA est toujours en recherche de bénévoles.  
 

 

MOT D’ACCUEIL ET PRÉSENTATION DE L’ORDRE DU JOUR  
PAR MR FRÉDÉRIC MALFAIT, VICE-PRÉSIDENT SANTÉ/ CLIC, TVI 

 
Monsieur MALFAIT remercie à son tour les participants pour leur présence, et leur participation au bon 
fonctionnement du CLIC. 
Monsieur MALFAIT annonce l’ordre du jour de la séance : 

- Présentation de la MARPA par Gilles FAVRE, Président, et Catherine MONNERET, Directrice 
- Présentation du bilan d’activités 2024 du CLIC et perspectives 2025 par l’équipe du CLIC et 

Frédéric MALFAIT. 
- Présentation de l’antenne locale de l’association Petits Frères des Pauvres par Sarah MOREL, 

coordinatrice de développement social pour le Département de l’Ain. 
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1. PRÉSENTATION DE LA MARPA « LES CARLINES » A CHAMPFROMIER PAR 
MME CATHERINE MONNERET, DIRECTRICE 
 
 
- Madame MONNERET explique que la MARPA Les Carlines est une maison d’Accueil et de Résidence 
pour l’Autonomie, qui a ouvert en 2013. 
- La MARPA Les Carlines s’inscrit dans un réseau de 20 MARPA. 
- La structure bénéficie du forfait autonomie dans le cadre du CPOM pour financer des activités ou 
prestataires extérieurs. 
Un des objectifs des MARPA est de maintenir une vie sociale, d’éviter la solitude. L’idée est que la 
MARPA soit un lieu de vie, où l’on se sent bien. L’isolement est un des motifs pour lesquels les 
personnes intègrent la MARPA. 
- Accueil de proximité : il est possible pour des séniors ne résidant pas à la MARPA de venir prendre le 
repas de midi, et participer à l’activité de l’après-midi. 
- La MARPA envisage de proposer du portage de repas, dans un premier temps pour les personnes du 
village. L’objectif est de développer l’offre de service et mieux faire connaître la MARPA. 
- Mme MONNERET salue le travail des bénévoles, notamment ceux du groupe bénévolat mis en place 
par le CLIC, qui permet par exemple de proposer des ateliers mémoire, tricot ou davantage de sorties 
grâce aux conducteurs du minibus Le Rapprocheur. 
D’autres activités sont également proposées par des prestataires extérieurs, comme le yoga assis, la 
sophrologie, la sonothérapie… 
- La directrice souligne les difficultés de recrutement de personnel, le turn-over important, et remercie 
l’équipe en place. 
- Santé : deux kinés et des infirmières interviennent régulièrement auprès des résidents de la MARPA. 
Suite au départ du Docteur GROSREY, la patientèle de la MARPA va être prise en charge par le docteur 
GUILLEMOT. 
- La MARPA est une bonne transition entre le domicile et l’EHPAD. 
- La structure est bien implantée sur territoire, notamment grâce aux partenariats, entre autres avec le 
CLIC. 

 
 

2. PRÉSENTATION PAR L’EQUIPE DU CLIC DU BILAN D’ACTIVITÉS DU SERVICE 
POUR L’ANNÉE 2024 ET LES PERSPECTIVES 2025 

 
   
  Cf. PPT de présentation en PJ. 
 

Précisions de Frédéric MALFAIT sur le Contrat Local de Santé : 
- Démarrage du Contrat Local de Santé Mentale début 2025. 
Coordinatrice du CLSM : Joëlle LOUBAYI. 
Frédéric MALFAIT rappelle que la santé mentale concerne tous les âges. 
- Accueil de jour réseau Mnemosis : l’objectif est de maintenir un accueil de jour thérapeutique, et de 
développer un accueil de jour occupationnel, avec une prise en charge des patients à la journée, pour 
permettre un vrai temps de répit aux aidants. 
- Projet de développement d’une aide aux transports pour l’accès aux soins, porté par l’Accueil 
Gessien : la plupart des communes de TVI prennent part à ce projet et vont conventionner avec un 
transporteur. 
- Centre de santé : la partie dentisterie fonctionne bien. Un pédodontiste (dentiste pour enfants) et un 
orthodontiste devraient arriver prochainement. 
Le recrutement de médecins est toujours en cours. De nouveaux contacts sont pris. L’installation d’un 
premier médecin pourrait éventuellement déclencher l’arrivée d’une infirmière en pratique avancée, 
d’un médecin junior, ou d’éventuels autres médecins… 
 
- Frédéric MALFAIT constate un écart parfois entre la connaissance des élus et les structures existantes 
comme par exemple, la Plateforme Parcours Patient. 
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Intervention Marie Noëlle BEREZIAT, assistante sociale MSA et référente de l’action Bistrot 
Ambulant : 
Baisse d’effectifs sur les séances des derniers mois. (16 personnes qui ne peuvent plus venir depuis 
l’année dernière). Importance du relais des partenaires auprès de leurs usagers pour faire connaître 
l’action. 
 
Mme Anne Laure OLLIET, conseillère départementale, salue le travail de l’équipe du CLIC, et des élus. 
Le CLIC est bien identifié, travail positif. La communication, notamment pour le Bistrot Ambulant, 
pourrait effectivement être améliorée. 
 
Mme Jacqueline RADISSON, membre du groupe bénévolat, remercie le travail du CLIC pour la création 
de ce groupe. 
 

 
 

3. PRÉSENTATION DE L’ANTENNE LOCALE DES PETITS FRERES DES PAUVRES 
PAR MME SARAH MOREL, COORDINATRICE DE DEVELOPPEMENT SOCIAL  
 
 
- Mme MOREL remercie le CLIC pour son accueil, la mise à disposition des locaux, et la coordination 
faite sur le territoire. 
- Elle rappelle que l’objectif de l’association Petits frères Des Pauvres (PFDP) est la lutte contre 
l’isolement des personnes à partir de 50 ans, en situation de précarité, en proposant notamment des 
visites de convivialité à domicile ou éventuellement en EHPAD. 
- 7 bénévoles ont rejoint l’association et font partie de l’antenne locale. 
- L’objectif est de proposer du lien social, au domicile de la personne, 1h par semaine. 
Il s’agit souvent d’accompagnements de longue durée. Ils sont complémentaires avec les interventions 
d’autres partenaires. 
- L’antenne locale est en attente d’orientations. 
Les bénévoles peuvent intervenir à Valserhône et 15 minutes aux alentours. 
- L’association PFDP propose des formations à ses bénévoles, mais certaines sont ouvertes à tous. 
Par exemple, le dispositif « Se former pour agir » propose un parcours de formation gratuit, en ligne, 
composé de différents modules pouvant être réalisés selon les disponibilités de chacun. Une 
attestation de formation est délivrée à la fin. 

- Pour toute question ou orientation, il convient de contacter : 
Sarah MOREL, 
Coordinatrice de Développement Social 
Département de l’Ain 
sarah.morel@petitsfreresdespauvres.fr 
07 56 30 82 20 
 

 
 

CONCLUSION PAR MR FREDERIC MALFAIT, VICE-PRÉSIDENT SANTÉ/ CLIC, TVI 
 
 

- Monsieur MALFAIT remercie à nouveau la MARPA pour son accueil. 
- Il remercie l’équipe du CLIC pour le travail effectué tout au long de l’année ; et souhaite la bienvenue à 
Nathalie BOCH qui remplacera Ophélie SABOT pendant son congé maternité. 
- Le Vice-Président remercie également tous les partenaires sans qui l’action du CLIC ne serait pas possible ; 
et enfin, Patrick PERREARD, Président TVI, pour le soutien financier au service. 

 
 
 
 

mailto:sarah.morel@petitsfreresdespauvres.fr
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CONCLUSION PAR MR PATRICK PERREARD,  
PRESIDENT DE TERRE VALSERHONE L’INTERCO (TVI) 

 
- Le Président remercie l’équipe du CLIC qui effectue un travail reconnu sur le territoire. 
- Il rappelle que l’Interco a la volonté de poursuivre les efforts concernant la santé, notamment autour 
du Pôle de Santé ; et que malheureusement 80% du territoire national est en pénurie de médecins…  
- La santé mentale fait aussi partie des priorités, et il constate que notre territoire a la chance d’avoir 
des structures sur son territoire (la Clinique, le centre MGEN par exemple). 
- Enfin, il remercie toutes les personnes présentes pour leur participation. 
 
 
 

VISITE DE LA MARPA 

 
 
 
 

 

REMERCIEMENTS ET FIN DE SÉANCE  


